Date: 10.04.2024



وَاعْتَصِمُوا بِحَبْلِ اللهِ جَمِيعًا وَلَا تَفَرَّقُوا ... وَقَالَ رَسُولُ اللهِ صَلَّى اللهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ: إِنَّ الْمُؤْمِنَ لِلْمُؤْمِنِ كَالْبُنْيَانِ ، يَشُدُّ بَعْضُهُ بَعْضًا.

AID AL-FITR: JOURS DE FRATERNITE ET D'UNITE

Chers musulmans!

Voici un autre mois de Ramadan que nous laissons derrière nous, au cours duquel nous avons atteint le plaisir de la servitude avec nos jeûnes, nos prières, nos récitations du Coran, notre zakat al-fitr et notre zakat al-mal. D'un autre côté, nous vivons la joie d'atteindre les jours de fête où la paix, la joie et l'unité sont présents. Louanges à Allah qui nous a permis d'atteindre la fête du mois de Ramadan. Que la paix et le salut soit sur notre prophète Muhammed Mustafa, à sa famille et à ses compagnons qui nous ont enseigné la valeur de l'aïd. Je souhaite une bonne fête à tous nos frères et sœurs, à nos fidèles qui sont aujourd'hui ici présent.

Chers croyants!

Les jours de fête sont les moments où la fraternité et la compassion sont à leur sommet parmi les croyants, même si leurs pays, leurs langues et leurs couleurs sont différents. C'est le moment où l'unité et la solidarité des musulmans qui se tournent vers la même qibla sous le toit de l'islam atteignent leur apogée. Les jours de fête sont l'occasion de donner le sourire aux gens par nos bonnes actions, par nos aides financières et morales aux nécessiteux.

Honorables musulmans!

Notre Créateur nous ordonne : « Et cramponnez-vous tous ensemble au : « Habl » (câble) d'Allah et ne soyez pas divisés... » 1. Si nous prêtons attention à cet appel, nous pourrons profiter de la totalité de l'esprit de fête. Notre Prophète (s.a.s) nous dit : « Les croyants entre eux sont comme une construction, ils se soutiennent les uns les autres. » 2 Si nous observons notre fraternité conformément à ce hadith et protégeons nos droits, nous pourrons profiter pleinement de notre fête.

La fête atteindra son sens réel avec nos taqbir, nos salawat, nos saluts qui nous unissent avec nos intentions les plus sincères. Si nous sommes chaleureux envers notre famille, que nous recevons les bénédictions de nos parents, si nous rendons heureux nos proches et nos voisins, notre fête sera vraiment une fête. En montrant notre affection aux orphelins et en leur donnant le sourire, l'aïd sera le plus beau des cadeaux. Si nous partageons la joie de ces jours bénis avec les personnes âgées et avec les patients qui attendent la guérison, notre fête sera vraiment une fête.

En mettant de côté les rancœurs et les déceptions, nous renforcerons nos liens de fraternité. Si nous chassons de nos cœurs la haine et que nous suivons le chemin du pardon notre fête aura son sens exact.

Dans le verset, notre Créateur nous informe : « Et ceux qui croient et pratiquent les bonnes œuvres, ceux-là sont les gens du Paradis où ils demeureront éternellement. » Si nous menons une vie dont Allah consentit, notre au-delà sera un paradis et notre fête sera un véritable aïd.

Chers frères et sœurs!

En ce matin béni de l'aïd, nous ressentons d'une part de la joie, et d'autre part nous sommes attristés par la douleur de nos frères et sœurs qui sont persécutés à Gaza. Nos frères et sœurs de Gaza ne sont pas seulement privés de la joie de l'aïd, en même temps, ils luttent pour survivre dans la faim, la soif et toutes sortes de pauvreté, sous les yeux du monde entier. Les parents pleurent leurs enfants innocents qui meurent sous les bombes. Chaque musulman attend le jour de fête où il sera libéré des mains de ses oppresseurs.

Notre devoir est d'alléger les souffrances de nos frères et sœurs et d'entretenir leurs espoirs. Il faut continuer à être contre les oppresseurs, du côté des opprimés et de continuer à lutter contre toutes sortes de maux. N'oublions pas qu'il s'agit d'une responsabilité humaine qui nous incombe à tous. Dans un instant, lorsque nous allons faire nos invocations, disons âmîn d'une telle façon qu'il puisse contribuer à la libération de nos frères et sœurs gazaouis et à la destruction des oppresseurs inchaAllah!

A cette occasion, je souhaite à tous les musulmans, une bonne fête de l'Aïd al-Fitr. Je souhaite que l'aïd soit bénéfique pour notre pays, le monde musulman et toute l'humanité.

¹ Âli Imrân, 3/103.

² Bukhâri, Salât, 88.

³ Al-Baqara, 2/82.